

## Podcasts zum Thema Organspende (2016): Warum der Organspendeausweis wichtig ist

---

- Sprecher:** „Er ist nur ein kleines Kärtchen, dass in der Geldbörse problemlos neben Kredit- und Visitenkarten Platz findet und im Notfall Leben retten kann: Der Organspendeausweis. Mehr als 10.000 Menschen in Deutschland warten dringend auf ein Spenderorgan und viele warten vergeblich und das obwohl die Krankenkassen schon seit Monaten über die Organspende informieren und Ausweise an ihre Versicherten verschicken. Trotzdem sind die Organspenden zurückgegangen.“
- Passantin 1:** „Ich hab keinen Organspendeausweis dabei.“
- Passant 2:** „Bis jetzt noch nie drum gekümmert, einfach.“
- Passantin 3:** „Meine Kasse hat mir dazu geschrieben, aber ich lasse mich da nicht zu irgendeiner Entscheidung zwingen.“
- Sprecher:** „Eins vorweg, niemand wird zu irgendwas gezwungen. Die Organspende ist absolut freiwillig. Wichtig ist nur das persönliche Ja oder Nein überhaupt festzuhalten, damit im Ernstfall nicht die Angehörigen diese schwere Entscheidung treffen müssen.“
- Passantin 4:** „Ich weiß nicht, ob das alles ehrlich und gerecht verteilt wird.“
- Passant 5:** „Ich habe dir Befürchtung, dass ich im Krankenhaus, wenn’s dann hart auf hart kommt, vielleicht nicht mehr so gut betreut werde könnte.“
- Sprecher:** „Fakt ist, jeder Arzt versucht bis zuletzt alles, um das Leben eines Patienten zu retten, egal ob dieser Organspender ist oder nicht. Die Diagnose des Hirntodes erfolgt durch zwei unabhängige Fachärzte nach einem strikt festgelegten Protokoll. Und seit den Manipulationen werden die Transplantationszentren strenger kontrolliert als je zuvor. Drei Ärzte, und nicht mehr einer, entscheiden über die Warteliste. Und die Strafen für Manipulationen wurden verschärft. Es gibt also gute Gründe Vertrauen in die Organspende zu haben.“
- Passant 6:** „Grundsätzlich ist das natürlich ne sinnvolle Sache. Man trägt ja quasi dazu bei Menschenleben zu retten.“
- Passantin 7:** „Klar, das hat was mit Nächstenliebe zu tun.“
- Passantin 8:** „Wenn’s mich betreffen würde, ich fänd’s natürlich auch toll, wenn jemand sich bereit erklären würde mir ein Organ zu spenden.“
- Sprecher:** „Mehr Infos im Internet unter [dso.de](http://dso.de) und der Webseite der BZgA unter [organspende-info.de](http://organspende-info.de). Alle Fragen beantwortet auch das Infotelefon Organspende unter der kostenfreien Nummer: 0800 90 40 400, immer montags bis freitags von 9 bis 18 Uhr.“